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Treue bis ins Grab - Fangerechte Bestattung prüfen 

 

 
Der Stadtrat möge beschließen: 
 
Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt zu prüfen, wie fangerechte Bestattungen in Magdeburg 
ermöglicht werden können. Dazu sollen Gespräche mit dem 1.FCM, SCM und den jeweiligen 
Fanvertretungen / Fanclubs geführt werden, um Potenziale und Bedarfe zu ermitteln. Ebenso soll 
die Reaktivierung des Friedhofes Brückfeld mit in die Prüfung einbezogen werden. 
 
Begründung: 
 
Es gibt in den letzten Jahren die Tendenz, dass Trauer sich nicht mehr nur im Kontext der Familie 
ausdrückt, sondern mehr dem Lebensentwurf, Freizeitverhalten und der Weltanschauung 
entspricht. Daraus resultiert das Bedürfnis vieler Menschen nach einer thematisch 
überschriebenen Bestattung und der Wunsch, auch nach dem Tod mit jenen vereint zu sein, die 
sie ungeachtet eines tatsächlichen Verwandtschaftsverhältnisses als Familie bzw. Nächsten 
empfanden. Das ist mitunter eine Gemeinschaft von Fußball- oder Handballfans, welche 
zusammen mit ihrem Verein jubelt, mit ihm trauert, mit ihm tief und bedingungslos verbunden ist. 
Für diese Gemeinschaft von Fans ist der Verein die große Liebe, elementarer Bestandteil, gar 
Sinn ihres Lebens. Und für so manchen auch darüber hinaus. Deshalb bieten schon seit längerem 
vornehmlich Fußballvereine in Südamerika und Europa unterschiedliche Möglichkeiten für eine 
fangerechte Bestattung oder zumindest Orte zur Erinnerung an. Das reicht von vereinseigenen 
Fan-Friedhöfen über Urnenhallen und Gedenkgärten bis zum Verstreuen der Asche am 
Spielfeldrand. In Deutschland sind die Möglichkeiten aufgrund rechtlicher Vorgaben in den 
Bestattungsgesetzen eingeschränkt. Infolge einer individueller werdenden Bestattungskultur sind 
auch hierzulande fangerechte Bestattung grundsätzlich möglich. Aber nur wenige Vereine bieten 
den Fans die Möglichkeit, nach dem Tode im Kreise der Fan-Familie bestattet zu werden. Gemäß 
einem aktuellen Presseartikel in der Magdeburger Volksstimme1 gibt es auch in Magdeburg einen 
Bedarf an fangerechten Bestattungen. Aus Sicht der Antragssteller würde mit der Möglichkeit 
einer Bestattung an einem geeigneten Ort in einer entsprechenden Form dem Wunsch vieler 
FCM und SCM-Fans Rechnung getragen werden. 
 
 
Christian Mertens   Hagen Kohl 
Fraktionsvorsitzender   Stadtrat 

 
1 https://www.volksstimme.de/lokal/magdeburg/fussball-magdeburg-fcm-passende-
bestattungen-fuer-fans-mit-besonderen-wuenschen-3656256?reduced=true 
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